



Reforma: ¿ya saben cómo aterrizarla?



Por **José Fonseca**

Jueves 18 de Julio de 2024 - 18:30

Aunque seamos muchos que, por buenas razones, rechazamos la Reforma Judicial, no nos hagamos ilusiones, pues todo parece indicar que la aprobación del Congreso es, como dicen los clásicos, mero trámite.

Entonces el oficialismo todo, incluido el equipo del próximo Gobierno de la República, tendrían que ocuparse de estudiar cómo aterrizará en el México real, pues el diablo está en los detalles.

Tiene muchos defectos nuestro sistema de justicia, pero ¿alguien imagina el caos si el sistema de justicia se empezara a desmoronar, si, como pasó con la Guardia Nacional y el Insabi, el actual y el próximo Gobierno no pueden aterrizar en el México real su reforma judicial?

¿Corrección política por Pensiones Bienestar?

Cuando se puso en marcha el programa de Pensiones Bienestar, que permite complementar las pensiones bajas para alcanzar un monto de 16 mil pesos, el titular de la SHCP Rogelio Ramírez de la O dijo que el fondo correspondiente tendría una vida útil de entre ocho y 10 años.

Ayer, en su conferencia magistral, el titular de la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social de la SHCP, Héctor Santana Suárez, anunció que con recursos de Infonavit, de las Afore y del ISSSTE, la solvencia del fondo está asegurada por 20 años.

A 73 días del fin del sexenio, a los ciudadanos de a pie nos confunde la discrepancia. Si el titular de la SHCP no ratifica la duplicación de la vigencia de la solvencia del Fondo de Pensiones Bienestar, valdría preguntar si se juega con las cifras por simple corrección política.



Pensamiento único, si no hay pluralidad

Debatir porque “la revolución de las conciencias” se propone eliminar las diputaciones y senadurías plurinominales y argumentar que eso suprimirá la pluralidad, dicen algunos es una discusión ajena a los ciudadanos de a pie.

Es posible que así sea, pero no por ello debemos callar ante lo que significa para los ciudadanos de a pie dejar a las minorías sin posibilidad de estar representadas en el Congreso, pues significa que prevalecería, para empezar, en la vida pública el pensamiento único.

Quienes vivimos el régimen del prisma hegemónico durante la segunda mitad del siglo pasado, sabemos que fue tiempo en que prevaleció su modo de pensar; pero nunca fue el único, pues el único es rasgo característico de los totalitarismos.

NOTAS EN REMOLINO

Es probable que un triunfo republicano en las elecciones de Estados Unidos el próximo noviembre deba ser considerado por quienes quiera que sean los asesores de la próxima Presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum, pues esa variable alteraría la ecuación de la relación bilateral... La selección de la magistrada regional Claudia Valle para incorporarse a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, deja todo listo para una expedita calificación de la elección presidencial y la declaración de Presidenta Electa. Veremos que algo cambia... ¿En serio las autoridades creen que en tres restaurantes de Acapulco hubo casi simultáneamente fugas de gas? Cada vez es más difícil ocultar el fracaso de la sexenal política de seguridad que sólo fortaleció al crimen organizado... Espléndido consejo de la escritora norteamericana Amy Tan: “Si no pueden cambiar tu destino, cambia tu actitud” ...